

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DESDE MADRID ACCION Y REACCION

Leo con entusiasmo una noticia de extraordinaria importancia: «Se ha constituido «La Asociación de Reacción Ciudadana». Esta asociación tiene las siguientes finalidades: «La revolución. El respeto a la Ley. Intensa propaganda de educación ciudadana. Laborar intensamente para consolidar el crédito nacional frente al extranjero. El amor a la tradición. La fe en el porvenir. Provocar la unión y reacción ciudadanas para aplicarlas contra todo aquello que no constituya una actuación política sana y diligente que se esfuerce en poner a España al nivel que le corresponde en sus principales órdenes cultural y económico».

Todo el programa es acertado, oportunísimo, práctico y profundamente patriótico. Mas hay dos notas en las que debemos fijarnos especialmente por su carácter, por su alcance y por la honda sabiduría que esclarece: «Intensa propaganda de educación ciudadana». «El amor a la tradición».

Cuando en estos movimientos de defensa social, solo se adoptan medidas circunstanciales de momento, cuando solo se preocupa para el golpe del día, de la hora, de la ocasión, el resultado siempre es efímero: la eficacia del remedio solo es momentánea. Se alivian síntomas superficiales, y el mal sigue su curso. Para ciertos males se requieren remedios heroicos. Hace falta llegar al fondo, y curar de raíz la dolencia.

«La Asociación de reacción ciudadana» ha visto con mucha claridad el estado del problema social que pesa sobre España.

Para hacer frente al mal, hay que emprender obras de positiva solidez. Hay que ir creando un ambiente de verdadera conciencia social.

Reina actualmente la inconciencia y la desorientación existe una corriente de «snobismo» socialitario avanzado, que arrastra a la juventud solo por la fuerza irrealizable del impulso adquirido. La mayor parte de los jóvenes, de los estudiantes, que hoy se llaman comunistas, y no saben, en realidad lo que es el comunismo, ni se han dado cuenta de la cantidad de monstruosidades anfibianas que hay detrás de ese pomposo colectivismo que los Soviets rusos están propagando por el mundo.

Hay que crear un ambiente anticomunista; no basta luchar con las con-

secuencias revolucionarias; hay que ir al espíritu; la verdadera lucha se está dando en el fondo de las conciencias humanas, en el campo espiritual de los pueblos, y frente a esa formidable corriente levantada por la propaganda rusa; hay que crear otra corriente más fuerte y poderosa que la soviética.

¡Conciencia social! pero conciencia social intensa y amplia que abarque todo el inmenso campo de acción. Para esto hay que sobrepasar los viejos y rutinarios procedimientos; hay que empezar por arrojar lejos, las timidas fórmulas, que no alcanzan a nada, y desterrar los encogimientos y convencionalismos que inutilizan y hacen ineficaz toda acción. Hay que llegar hasta el sacrificio; y desprenderse de dinero, con generosidad «hasta que duela», y emplearlo bien, con criterio discreto y bien orientado, atendiendo a las «necesidades principales de los tiempos». Es preciso dirigir una mirada a la actuación soviética, a la inmensa labor empleada, a la generosidad sin límite ni medida, a la perseverancia de sus propagandistas y al ingenio desplegado en sus medios de acción.

Para luchar con este enemigo hay que superarlo. Esto es lo que no se debe perder de vista.

Tenemos la verdad; poseemos la razón. Nuestra finalidad es el bien; es la salvación del pueblo. Hay medios materiales suficientes, se cuenta con recursos económicos bastantes para superar y abatir al enemigo. Si por una mal entendida prudencia (la prudencia de la carne) no queremos contrarrestar el mal con los medios adecuados; si acudimos a la lucha con armas escasas insuficientes e inferiores a las del enemigo; si empleamos una táctica inadecuada, la responsabilidad de la derrota (de la derrota con todas sus terribles consecuencias) caerá sobre la conciencia de los que en el momento crítico no han tenido el desprendimiento suficiente para apoyar a los que están dispuestos a luchar.

Es obra de apostolado la que hay que realizar, y debe emprenderse con verdadero espíritu de apostolado.

Es hora de luz y de sacrificio. ¡Desdichados los que no quieren ver la luz, y se niegan a aceptar el sacrificio!

LUIS LEÓN

aparece por ninguna parte, el poder de los contrarios.

Yo estoy en medio y puedo decirlo, porque siento las presiones de una y otra parte.

¡Pueden bien todos! Anoche vieron esos elementos que el Gobierno dispone de los medios suficientes para mantener el orden.

Varios periodistas manifestaron que ante esos rumores alarmantes, hablan sentido todos gran intranquilidad.

Berenguer, con gran firmeza, replicó:

—¡Pueden ustedes dormir tranquilos! ¡No pase nada, pero si ocurriera algo, el despertador sonaría tan fuerte que lo escucharían todos!

Contestando a otras preguntas, el Presidente del Consejo negó la dimisión del director general de Seguridad, añadiendo que proclama, en estos momentos el general Mola se ocupa de la confección del presupuesto.

### Choque con la fuerza pública en Barcelona

Barcelona.—Ayer tarde a última hora por fuerzas de Seguridad y de la Guardia Civil, fueron detenidos varios individuos pertenecientes al Sindicato de Construcción, en la calle de Muntaner.

Cuando la fuerza pública y los detenidos poseaban por cerca de las obras de la sucursal del Banco de España, algunos grupos hicieron disparos produciéndose gran alarma.

La Benemérita y Seguridad repelieron la agresión, huyendo los agresores.

A pesar del tumulto que se produjo no se escapó ninguno de los detenidos.

Ante la agitación que se advierte han sido clausurados los Sindicatos Unidos, procediendo la Policía, Seguridad y Guardia Civil, a detener a las directivas.

### Alborotos en Sevilla

Sevilla.—Ayer por acuerdo de la Federación Regional del Trabajo, se declaró la huelga general.

Se repartieron hojas clandestinas, firmadas por los obreros de construcción, vidrieros, acetileneros, carga y descarga del puerto y otros.

En el barrio del Nervión asaltaron los huelguistas los tranvías.

En otros sitios los grupos volcaron los coches, rompiendo los cristales.

La fuerza pública dio una carga promoviendo gran alarma.

Por la tarde se retiraron los tranvías, registrándose intentos de asalto a coches particulares y las consiguientes cargas de la fuerza armada a caballo.

En la Universidad los estudiantes produjeron un tumulto, colocando en la torre las tojas a modo de banderas que hubieron de quitar después por disposición energética del Gobernador que amenaza con desalojar a la fuerza la Universidad.

Después cesó la tranquilidad, abriendo el comercio y circulando los tranvías protegidos por la fuerza pública.

### Tranquilidad en Madrid

Madrid.—Reina completa tranquilidad.

El público madrileño reacciona contra la campaña alarmista de ciertas gentes y la propaganda subversiva de algunos periódicos de las izquierdas.

### Precauciones del Gobierno

El Gobierno adoptó de nuevo esta madrugada grandes precauciones ante posibles acontecimientos.

Destacamentos de Caballería vigilan los accesos a los barrios extremos.

Retenes de fuerzas de la Benemérita y Seguridad ocupan los sitios estratégicos.

En algunas plazas se estacionaron carros de asalto y camiones para trasladar fuerzas de un punto a otro en caso necesario.

Los transeúntes fueron cacheados por la fuerza armada.

### Edificación denunciada

Madrid.—La industria de la edificación ha denunciado una obra que se realiza en la calle de Margarites número 25.

Parece ser que la fábrica está hecha a base de barro.

### Periodista detenido

Madrid.—Esta madrugada ha sido detenido José Sánchez Rivera, autor de un artículo publicado en «Heraldo de Madrid» en el que comentaba las enseñanzas de la huelga.

### Los estudiantes

Madrid.—Los estudiantes reunidos en la Universidad acordaron dar por terminada la huelga.

Por la Secretaría se avisa que no entrarán en la Universidad los alumnos desde hoy sin la exhibición del carnet escolar.

### El mitin de los legionarios

Madrid.—El próximo domingo se celebrará en el teatro de la Comedia el mitin de los Legionarios de España que fué suspendido el domingo anterior con motivo de la huelga.

### Una protesta

Madrid.—La Juventud Maurista se dirigió al Gobierno protestando de la declaración de la huelga impuesta por la Unión General de Trabajadores en colaboración con los anarquistas profesionales y que tan graves perjuicios ha causado a la economía nacional.

A la vez ofrecen su apoyo para el mantenimiento del orden como un deber ineludible de ciudadanía.

### En Barcelona

Barcelona.—Se acentúa la normalidad.

Los mercados estuvieron concurridísimos sin incidentes.

Las fuerzas de la guarnición realizaron paseos militares, cruzando por diferentes sitios de la ciudad.

A los muelles acudieron numerosos obreros ocupándose en la descarga de dos vapores ingleses.

En la fachada del Sindicato de Gracia se colocó una pizarra anunciando la terminación de la huelga.

### En Alicante

Alicante.—Fuerzas de la Benemérita a caballo dieron varias cargas, produciéndose gran alarma.

Muchos obreros y elementos que a ellos se agregaron se se arrojaron al mar huyendo de la fuerza pública.

Se practicaron numerosas detenciones.

### Comentarios de la prensa

Lisboa.—«O Seculo» ocupándose de los sucesos de España recuerda la tranquilidad experimentada durante la dictadura de Primo de Rivera y dicen que ahora encuentran el castigo los que le acusaban de tiránico.

El general Berenguer, liquidando poco a poco la obra de la Dictadura y dando las libertades negadas por su antecesor ha logrado establecer otra dictadura diferente, una dictadura de los de abajo

## Ultima hora

(Por teléfono)

### Tranquilidad en Madrid... Nuevos sucesos en Barcelona. Varios heridos graves

Madrid.—Sigue la tranquilidad en Madrid.

Barcelona.—A pesar de las órdenes de suspensión de huelga, en las barriadas extremas continúa hoy.

En la carretera de San se ejercieron grandes coacciones, parando las fábricas.

Los huelguistas sostuvieron un tiroteo con la Benemérita resultando heridos graves Juan Blasco y Juan Camaga.

Un tranvía fue asaltado por los revoltosos y otro apedreado, resultando heridos el conductor y varios viajeros.

En las barriadas de San Martín y San Andrés hubo nutridísimo tiroteo con la fuerza pública y se registraron varias colisiones en otra barriada.

En Pueblo Nuevo resultaron varios heridos graves, entre ellos una mujer llamada María Rogoll.

—Han sido enterrados los tres cadáveres de las víctimas de los sucesos pasados.

—En el ramo de construcción el paro es total.

—En los muelles trabajan unos 1.500 obreros.

### Del Departamento

—Esta mañana S. E. acompañado del jefe de Estado Mayor accidental, capitán de corbeta don Manuel Aranda y ayudante secretario, don Rafael Quintan, visitó el Arsenal. Le recibió en este centro, el comandante general viceministro don Angel Cervera y ayudante mayor, don Fernando Delgado.

El señor marqués de Magaz estuvo en el taller de torpedos, diques, almacenes y otras dependencias.

Probablemente mañana, visitará el cuartel de Intendencia de Marín.

## La situación social en España y la actuación del Gobierno

(Por telegrama)

### Importantes declaraciones de Berenguer

Madrid.—Anoche a las diez y media recibió por segunda vez el general Berenguer a los periodistas.

Retirándose a la emoción producida por las precauciones que se adoptaron en la madrugada, manifestó que obedecía al temor de la falta de pan y las consecuencias que de ello pudiera sufrir el vecindario.

Por lo que afecta a otros rumores, las precauciones han servido para demostrar que el Gobierno está preparado para todo.

Los elementos sembradores de alarma—siguió diciendo Berenguer—deben pensar que, inopinadamente y contrariando los esfuerzos de todos, les puede resultar algo contrario a sus propósitos.

Deben pensar—agregó—que al llegar el momento es que no bastara ni buena voluntad, porque los acontecimientos la rebasarían sobre emplear los resortes de que el Gobierno dispone; si esto no basta, si surgen acontecimientos del alcance que esos elementos dicen, yo no sería culpable de sus consecuencias.

No olviden esos elementos que hablan de un poder hipotético que no